
タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 建築課

実施日 6月22日 会　　場 福岡小学校

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

公共施設について違う視点で考えてほしい。修繕費が発生するなら、維持費のかからない建物
の設計など、提案型のコンペでやってほしい。５０年１００年使用できる公共施設をつくってほし
い。日本中全部が補助金まかせにメンテナンスのことを考えず建てている。いろいろな価値観
はあるが、賢くなる必要がある。２０年後に、何であんな施設をつくったと言われないような仕事
を望む。

市の対応策・解決策等（回答）

ご提案いただきありがとうございます。新築や改修の際、長期的な活用を考え、メンテナンスフ
リーに近づける施設を心掛けていきたいと思います。



タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 下水道課

実施日 7月7日 会　　場 東台小学校

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

　旭住宅は、本下水を早く通してほしい。

市の対応策・解決策等（回答）

　現在、旭住宅内の家庭排水は、浄化槽を通じて一般管に排水されています。来年３月まで
に、その既設管を公共下水管として利用することの可能性調査を行います。その後、関係利権
者全員の理解を得たうえで、本下水道管としての利用を図っていきたいと考えておりますが、関
係利権者全員の理解が得られない場合は、本下水道管としては利用できませんのでよろしくお
願いします。



西原小学校

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 下水道課

実施日 6月29日 会　　場

　高速道路東側の住宅地域は下水が溢れる。市役所に言ってもらちがあかない。何とかしてほ
しい。

市の対応策・解決策等（回答）

  近年のゲリラ豪雤による道路冠水箇所が、市内各所で発生しております。現状として、この地
域において、既存管の排水能力を上回った降雤に対応できていない状況です。今後、対応策を
検討いたします。



タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 下水道課

実施日 6月30日 会　　場 西小学校

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

　山田整形から福岡フラワーまで大雤の時には冠水する。溢れる前に早期に下水清掃をしてほ
しい。

市の対応策・解決策等（回答）

  市長答弁のとおり、雤水管のつまりではないと考えます。基本的には、排水能力を上回った降
雤に対応できていない状況です。今後、雤水浸透施設や別系統排水など対応策を検討いたし
ます。



タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 下水道課

実施日 7月2日 会　　場 元福小学校

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

　遊水池は川越が造ったが、水害があるのは元福岡地区。この遊水池はこの辺の水害対策で
つくったのではないのか。川越江川が増水すると水門を閉めるが、元福岡地区が増水する。元
福岡以外の駒林あたりの対策はどうなっているのか。遊水池、１万坪あるが、まだいっぱいに
なったことがない。いっぱいになると水を出すと思うが、下流はどうなるのか。福岡江川のあたり
に遊水池をつくるのか。
　マンホールのふたの上を車が通過して音がうるさい。

市の対応策・解決策等（回答）

  寺尾調整池（遊水池）は、新河岸川の洪水対策のためのもので、川越江川の浸水対応のもの
でないため使用することができません。元福岡地区の内水を処理するには、この地区を川越江
川から切り離して調整池に雤水をため、ポンプ等で川越江川や新河岸川に排水する方法が一
番有効な手段だと考えております。また、福岡江川については豪雤時期にポンプを２台設置し
て、満水時に新河岸川に強制排水をする方法で対応をしています。
　マンホールの振動等については、市内各所で発生しており、旧式の蓋が原因とみられるもの
が多く、現在、新しい蓋に適時交換している状況です。今年度、元福岡地区におきましては、３５
箇所を新しい蓋に交換してまいります。



タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 下水道課

実施日 7月4日 会　　場 フクトピア

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

　元福岡の水害対策で、１時間あたり５０ミリ降ると年に１，２回浸水の災害が起こり、ポンプを
設置した箇所もあるが、他のところもポンプを設置するなど、早く対処してほしい。

市の対応策・解決策等（回答）

　元福岡地区の雤水管等の整備につきましては、１時間あたり５０ミリの降雤量に対応できるよ
うに計画されています。近年のゲリラ豪雤はそれをはるかに上回る量が降っております。
　現在、暫定整備として短期間で安い費用で効果が得られるよう雤水管等が満水になった際
に、川越江川に強制的に排水できるようポンプを２箇所設置して、浸水被害の軽減に努めてお
ります。また、この地区の内水を処理するには、川越江川から切り離して調整池に雤水をため、
ポンプ等で川越江川や新河岸川に排水する方法が一番有効な手段だと考えております。



実施日 7月5日 会　　場 三角小学校

　自衛隊の回りや八丁では、雤が降ると水で歩けない状況。
　三ヶ島街道、一本入ったところの大井西中の方は、大雤の時の冠水がひどく、軽自動車では
怖くて通れない。
　富家病院のそば、大雤の時は歩けない。道路の管轄が変わって見に来なくなった。せめて大
雤が降った後は来てほしい。

市の対応策・解決策等（回答）

  この地区特に自衛隊、三ヶ島街道、大井西中周辺の雤水対策については、調整池を設けて対
応していかなければ難しいと考えますが、整備には多額の費用と時間が必要でありますので、
早急な解決は難しい状況であります。また、大雤時には市内の冠水場所に出向き、状況を把握
してまいります。

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 下水道課



タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 建築課

実施日 7月2日 会　　場 元福小学校

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

　北野の傾斜地。擁壁について危ないと思うが、どのように検査して改善していくのか。今後十
分考えて欲しい。

市の対応策・解決策等（回答）

  擁壁については、開発業者が傾斜地を有効利用し建物用地とするため、宅地造成法、建築基
準法に則り築造し、完了検査を受けることになっております。その後の維持・管理については、
建物用地内に擁壁が築造されていることから、所有者により適正に維持・管理されるべきものと
理解しております。しかし、明らかに危険である物件については、市としても注視していきたいと
考えております。



タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 建築課

実施日 7月4日 会　　場 フクトピア

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

市営住宅に申し込んでいるがなかなか当たらない。もう少し増やせないか。

市の対応策・解決策等（回答）

市営住宅については、低所得で住宅に困窮する市民を対象に特定目的借上げ公共賃貸住宅
（50戸）及び市営住宅（89戸）を、平成９年度より供給・管理しています。
そのため、新たに市営住宅を借り上げて戸数を増やすことは難しい状態です。
ご指摘のように、毎回申し込まれても抽選に当たったことがないというお話は、毎年お話をいた
だいております。
毎年、抽選に当たる方は２０人程度です。当選者を増やしたとしても、空室が出るのは毎年２～
３戸程度です。
即時に住む所が必要という方には、年４回募集している県営住宅を紹介しております。



タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 都市計画課

実施日 7月5日 会　　場 三角小学校

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

　西鶴ヶ岡公園について。ブランコやジャングルジムが老朽化で撤去された。その時も何ヶ月も
テープが巻かれただけで放置されていた。砂場は猫のトイレとなって汚くて、子どもは遊べな
い。ふじみ野駅近くの公園はよく整備されている。古くからある公園もなんとかしてほしい。

市の対応策・解決策等（回答）

　西鶴ヶ岡公園につきましては、ブランコやジャングルジムの老朽化が進み安全に使用できなく
なったために撤去しました。砂場は、現在の場所では、２００８年の安全規準に定められてた安
全領域の確保が出来ないために、既存の砂場を潰し、遊具を撤去した場所に砂場を新規に設
置し、猫よけの柵を設置する計画で今年度進めていきます。


